

Alvorada

o diario de la mañana

Universidad Itinerante de la Mar

Edición española

Martes / Terça-Feira
7 de Agosto de 2012



De izquierda a derecha, el MIR, Pelican of London, Guayas, la goleta Argus y a la derecha, Santa María Manuela y Creoula. :: JAIME ARÍSTEGUI

El privilegio de poder embarcar

La UIM pasa sus primeros días con las tripulaciones de otros grandes veleros

:: LEANDRO GOMES / ANA CLAUDIA MACEDO

Luis Dias está realizando una estancia en un navío que descolocó a los alumnos de la Universidad Itinerante de la Mar (UIM) a su llegada el pasado viernes al puerto de Aveiro. Habían visto al que ya es su buque en fotografías y vídeos legados por sus predecesores. “¿Cuál de los dos es?”, preguntaban. El Creoula, el hogar de la UIM, aguardaba la llegada de los ‘instruendos’ junto a su gemelo, el Santa María Manuela.

Los dos vivieron del bacalao y hace ya un par de décadas que viraron el rumbo. El Creoula hacia la Marinha Portuguesa; el Santa María Manuela en busca del transpor-

te de mercancías primero y ahora “transporta a civiles de más de 15 años para que tengan una experiencia en el mar”, cuenta Dias. “El Santa María Manuela fue construido en 1936 en siete meses a partir de los restos de los grandes buques de guerra”, presume el piloto amateur.

Unos metros más adelante, dos guapas jóvenes con unos ojos de un azul hipnotizante relatan que el suyo, el MIR, es un navío que entrena a centenares de cadetes rusos como ellas: “Este buque, construido en 1987, fue considerado como el velero más rápido del planeta”.

Unos y otros, marinheiros, cadetes o civiles, sacan pecho para defender a su barco entre los partici-

pantes en la Tall Ships Race 2012. Un privilegio que este curso también ha tenido la UIM.

Aunque de todos los testimonios de la gente del mar, hubo uno que embelesó a instruendos y tutores. Entre los visitantes que pasaron por Ílhavo a conocer los veleros había uno con la piel curtida y la ‘lágrima no canto do olho’. João Augusto da Silva Neno regresó al Creoula 39 años después de su partida. Fue uno de los pescadores que arriesgaban la vida en las aguas de Terra Nova y Groenlandia por unos quintales de bacalao.

Les contó como peleaban contra las olas en los pequeños doris y como una mañana de mala mar un joven compañero optó por aguan-

tar un poco más en el agua para demostrar su valía en las artes pesqueras. A los pocos minutos una ola se lo llevó, sin que Augusto da Silva “pudiera hacer nada”.

Tras semejante relato, los alumnos de la UIM desfilaron si cabe con más orgullo en un pasacalles de las tripulaciones participantes en la Tall Ships. Agarraron la guitarra, una gaita llegada de Asturias y se dejaron la voz animando la tarde justo antes de su partida, mientras el resto de navegantes rusos, polacos, ecuatorianos e ingleses hacían lo propio. Sin embargo jugaban con ventaja. “El Creoula es el barco de Ílhavo porque sus pescadores eran de esta ciudad”, explica el inmediato Lourenço. Son sus héroes.

EL COMERCIO amplía su apoyo con una web y vídeos de la UIM

:: REDACCIÓN

EL COMERCIO, diario decano de la prensa asturiana, nació con una fuerte vocación marítima, como corresponde a un periódico de Gijón. Fruto de esa tradición y de su empeño por respaldar toda iniciativa innovadora de la Universidad de Oviedo, EL COMERCIO edita por segundo año ‘Alvorada, o diario de la mañana’, el periódico que desde el Creoula realizan los alumnos de la Universidad Itinerante de la Mar (UIM). La apuesta de este año ha sido redoblada. Si el objetivo es instalar una redacción periodística en la biblioteca del lugre, ésta no puede quedarse al margen de las innovaciones que atraviesa el oficio. Así, además de una edición en papel difundida en el propio Creoula, Alvorada contará con una web propia (<http://creoula.elcomercio.es>) desde la cual emitirá a la red vídeos informativos que den cuenta, de otra manera, de los mareos, aventuras, logros y descubrimientos de la expedición. Los chicos encontrarán en su web un canal mediante el cual expresar a tierra sus inquietudes más personales en el blog ‘Soltad amarras’, que cumple su tercera edición. Vídeos, periódico en papel, edición en internet, blogs... La aventura ha comenzado y tiene nuevas voces para contarla.

LO QUE NO SABES DE...

Sílvia Lourenço

Finalista de Sociología da Universidade do Porto, natural de Rio Mau, concelho de Penafiel. No ano anterior esteve em Cracovia de Erasmus. Já praticou canoagem. Gosta de dormir, viajar e sobretudo de boa gastronomia. Valoriza aventuras e experiências novas. Considera-se ainda uma pessoa responsável. Arrumar não é a sua predileção mas é organizada. “Faz o que tens a fazer hoje para que não te arrependas daqui a vinte anos”, pode ser o seu lema de vida.



Sílvia Lourenço

Jairo Fernández

Estudiante de Geografía en la Universidad de Oviedo y natural de Cangas de Onís, se define como aventurero y extrovertido. Estas cualidades sumadas a los ánimos infundidos por sus profesores de carrera fueron las que le embarcaron en la travesía. Gran aficionado de la Fórmula 1, se declara fan indiscutible de Fernando Alonso. Es capaz de levantarse a las cinco de la madrugada para seguirlo. Además le gustan otros deportes como el fútbol y el ciclismo.



Jairo Fernández